

## Protokoll der Sitzung am 08.06.2020

### TOP 01 Formalia

Anwesende	Susi, Janek, Nico F., Adrian, Leonie, Nico L., Marius (bis 20 Uhr), Kevin, Sebastian (beide ab 19:30 Uhr)
Feststellung der Beschlussfähigkeit	ja
Diese Sitzung	Redeleitung: Adrian Protokoll: Leonie
Nächste Sitzung	Datum: 15.06.20 (wieder wöchentlich!) Redeleitung: Leonie Protokoll: Nico F.
Protokoll der letzten Sitzung	<ul style="list-style-type: none"> <li>o 14.05.: 5/0/2 angenommen</li> <li>o 25.05.: 3/0/4 angenommen</li> </ul>
Beschlüsse der Sitzung	<ul style="list-style-type: none"> <li>o Finanzantrag „Schweigemarsch stoppen“ (Anaberg-Buchholz) bez. Stornierungskosten über 100€: 6/0/0 angenommen</li> </ul>
To-Do-Liste bis nächste Woche	

### TOP 02 GREMIEN

- **NEU: geplante W2- Professur Lehramt GRW am PoWi-Institut**
  - o Hintergrund: Lehramt (Didaktik) unterstützen & Kolleck entlasten (Nico L: Kolleck hat fast keine Didaktik in ihrer Stellenausschreibung stehen), zudem Aufwind für Politische Bildung (PB) in Sachsen
  - o Ablauf/Auswahl: geplant für WiSe, Beginn Berufungskommission voraussichtlich ab Mitte Sommersemester; Mittel/Mitarbeitende noch nicht klar, soll aber schnell gehen → **Zeitdruck**
  - o bisheriges Verfahren wenig inklusiv, ab jetzt Karolewski an FSR-Vorsitz (Sebastian)
- **Kandidatur Berufungskommission für W2-Professur Lehramt GRW**
  - o KandidatIn für Berufungskommission sollte möglichst Lehramtsbezug haben
  - o **Bewerbung von Felix F.** (Stura-Referent für Lehramt, studiert GRW)
    - kurze Vorstellung: zurzeit keine Didaktik-Professur → problematisch, da PB in SN gerade für Lehramtsstudierende sehr wichtig → Pflichtmodul; PB muss als Gesamtkomplex gesehen werden für ganz SN
    - 1. Frage: Objektivität (Beutelsbacher Konsens etc.): wie sollte sich Professur (nicht) positionieren? → keine Neutralität ggü. menschenverachtende Einstellung (Grundvoraussetzung), aufbauend auf dem Grundgesetz ist Ablehnung von Rechtsradikalismus ist durchführbar; gegen AfD Position beziehen; gänzliche Neutralität realitätsfern

- 2. Frage: bereits Professur in PB, wie diese berücksichtigen? → gutes Zusammenarbeiten und v.a. definieren/abstecken der Arbeitsbereiche nötig
    - 3. Frage: Kommunikation mit FSR? → auf besondere Wünsche eingehen & diese in Berufungskommission vertreten; **größtmögliche Transparenz & Zusammenarbeit** → regelmäßige TN an FSR-Sitzungen
    - 4. Frage: Ausschlusskriterium für Stellenbesetzung? → keine fachfremde Besetzung, sondern Fokus auf Vermittlung in der Lehre, bei entsprechender Qualifikation eine Frau bevorzugen
    - 5. Frage: wie sollte Lehrpersonen mit Digitaler Lehre umgehen? → gespalten: + Chancen, Inklusion // - immer weniger Dozierende für mehr Studierende (Gefahr) → beides Nutzen, Gefahr vermindern → nicht nur digital, ausgewogen
    - 7. Frage: persönliches Gespräch mit Kollleck? → sinnvoll, auch abseits der Professur für PoWi/GRW-Modul in der Lehramtsausbildung
    - 8. Frage: Interessenkonflikt bei Bewerbung von ggf. bereits bekannten Personen? → potenzielle Interessenskonflikte transparent mitteilen
    - 9. Frage: zeitlicher Aufwand? → PB wichtiges Thema, zeitlicher Aufwand einkalkuliert mit einem guten Team
    - 10. Frage: Mitglied in Vereinen, Verbindungen, Parteien? → Mitglied der Partei Die Linke, auch in der Jugend aktiv, Mitglied der Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft
    - 11. Frage: welche (Uni-)Gremien? → Land: staatl. Kommission Lehrerbildung // Uni: s. Stura-Seite
  - **Abstimmung: Felix F. als Vorschlag für Berufungskommission → (5/0/3) angenommen**
    - als Antrag im nächsten FAK-Rat!
  - **Zweitbesetzung nächste Sitzung bestimmen → TO**
- **Nachbesprechung Stura-Sitzung (02.06.)**
    - nicht beschlussfähig
  - **Nachbesprechung I-Rat (27.05.)**
    - aktueller Stand Digitale Lehre: WiSe 20/21 hybrid → Vorlesungen online, ausgewählte Seminare (v.a. für Erstis) in Präsenz
    - Auslaufen der Lehrstellen für besondere Aufstellung (LFBA) im Dezember → Plan von Lorenz bis Ende des gesamten WiSe 20/21 (s. auch Dekanatstreffen)
    - Vorschlag im I-Rat bez. zu aufwendiger Prüfungsvorleistungen: die einzelnen Studierenden sollten zunächst mit den Dozierenden reden
    - für Risiko-Gruppen sollen Lösungen für Präsenz-Klausuren gesucht werden
    - Kollleck: spricht Stellenproblematik (LFBA) an
    - **Ansprechen nächste I-Ratsitzung:** kein einheitlicher Kriterienkatalog für Bewerbung Master/Bachelor; Digitale Lehre: Zoom-Lizenzen nachhaken **Kollleck (?)**, Platzproblem im Institut ansprechen
  - **Nachbesprechung Dekanatstreffen (27.05.)**
    - Deutschlandstipendium: bei Interesse für Auswahlkommission melden, sonst 2 VertreterInnen der Fakultät, meistens vom Institut für KMW

- 1,75 Vollzeit-LFBA-Stellen am PoWi-Institut vor Ende des WiSe auslaufend  
→ Lorenz hat wahrscheinlich Plan zum Verlängern

### TOP 03 FINANZEN

- **Aktuelles**
  - Hilfsfond für Veröffentlichung von Abschlussarbeiten: Adrian hat bei Timu nachgefragt, wartet auf Antwortet → **auf nächste TO**
  - Studentischer Hilfsfond vom Stura existiert, bis zu 300€ beantragbar s. Email von Timu → **auf nächste TO**
- **Finanzantrag „Schweigemarsch stoppen“ (Anaberg-Buchholz) vom 20.04.**
  - ursprüngliche Veranstaltung abgesagt, Frage nach Unterstützung bei Stornierungskosten (400€ Gesamtkosten)
  - **Stornierungskosten-Antrag: (6/0/0) angenommen (100€)**
- **Finanzantrag Theaterstück „Ich fress dich auf!“**
  - Theaterstück auf nächstes Jahr verschoben, neuer Antrag nötig

### TOP 04 Aktuelle FSR AKTIVITÄTEN

- **FSR-Wahlen/ FSR-Nachwuchs**
  - Vorschlag Janek: Skype-Link der Sitzungen teilen (→ **Kevin**)
  - zeitlicher Rahmen: Wahlen sollen ins WiSe verlegt werden → noch unklar wie WiSe ablaufen soll, Problematik der Beteiligung und Interesse
  - Vorschlag Janek: nächste Liste quotiert: 1.Platz nicht cis-männlich; Statement im Vorhinein → Einwand: funktioniert nicht, weil sich alle jederzeit auf Liste setzen können
  - Vorschlag Susi: extra Sitzung zu Wahl  
→ nächste Glückskeksrunde: Ausblick von jedem auf (Wieder-)Wahl
- **FSR-Raum-Umbau**
  - Kevin & Nico L. treffen sich kommenden Montag
- **Corona-Umfrage/ Umfrage Landesrektorenkonferenz**
  - uniweite-Umfrage soll demnächst online gehen
  - Umfrage Landeskonferenz: eher lernende Perspektive, weniger studentische Situation → Stura-Umfrage als gute Ergänzung

### TOP 05 KOMMUNIKATION

- -

### TOP 06 SONSTIGES

- -